


 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１３日のサロンでは、宮城県栄養士会会長

の片倉成子氏を講師に迎え、健康的に過ごすため

の講座が開催されました。当日は健康長寿のため

の栄養に関すること、認知症予防等について楽し

く学びました。特にラフターヨガは参加者からも大

好評で、笑いの力は健康や美容にも効果があり、

参加された皆さんはどんどん若返っています。外

まで響き渡る笑い声につられ、自然に幸福が訪れ

ています。 

 

 

net  

この大会も平成３０年からスタートし今年で５回目を

迎えました。たとえ体が不自由でも介護が必要であっ

ても、まわりの方が支え協力し合うことで多くの方が

参加できる大会に育ってきました。また、地域には様々

な特技を持った「お宝人」がたくさんいます。この大会

はそういった方々の活躍の場でもあり、今年は筆耕の

得意な佐沼地区の澤口良夫さんにもお手伝いいただ

きました。皆さんの協力が大会を支えています。 

 

 

 

 

生活支援体制整備事業 

迫  圏  域 

～地域支え愛～ 

おでって Net 

 

  

新型コロナの影響で様々な地域活動が中止され

ています。そのような中、これまで卓球大会を行って

きた菱の倉地区と今年から卓球の活動をスタートさ

せた山の神和楽会が卓球大会を行いました。“本気

の一本勝負”で輝く眼差しはとても迫力のあるもの

でした。卓球を通した交流で住民同士の新たな集い

の場が生まれています。これがきっかけとなり、地域

が少しずつ動き出しています。 

 

３ 

 

取材・編集︓迫圏域担当 生活支援コーディネーター 高清水 智恵子 

 

 

※写真撮影のため、マスクを外しました。 
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「とよまsmileダンベル」は「ダンベルパワーアッ

プセミナー」を機に玄米ダンベル教室としてスター

トし、今では 15 名の会員で毎月１回定例会を行っ

ています。更に今年度からは玄米ダンベル体操を

通じての交流として、にこまーる訪問もスタートしま

した。この日も初回訪問へ向けて笑顔で楽しい健

康づくり支援のため練習に励んでいました。

６月８日に開催されたミニデイは、玄米ダンベル

体操や輪投げなどを行っておりました。金谷健康サ

ロンは昨年ミニデイ開催 100回を迎えており、長

続きの秘訣について「メンバーは変わっていくが協

力体制が良く、若い人達がよくお世話をしてくれ

る。」とおっしゃっていました。集まって楽しく過ごす

ことに加え、健康づくりのための情報交換・活動の

場にもなっています。

６月 17日、登米老人福祉センターにおいて令和

４年度第１回登米・東和協議体会議を開催しまし

た。協議体会議後の登米地区連絡会では男性の

社会参加・ミニデイ参加の促進、ミニデイの後継者

問題や他団体との連携などについて活発な協議が

行われました。今後も住民主体の地域づくりに向け

て、様々な地域課題の把握、解決に向けて取り組ん

でいきます。

～明日も元気で～
生活支援体制整備事業

登米・東和圏域

４ 取材・編集︓登米圏域担当 生活支援コーディネーター 伊藤 祐美子

６月１５日、東和地域福祉センターで東和にぎに

ぎ隊定例会が行われました。玄米ダンベル体操

は、いつでもどこでも誰にでも、それぞれの体力に

合わせて取り組むことができる体操として広まっ

ています。

今年度は毎月第３木曜日１０時から東和地域

福祉センターで開催することになりました。興味の

ある方、一緒に楽しく健康づくりを始めてみません

か？

雀愉～会（旧：男愉～会）は今年４月より自主的

に活動するサークル団体として、会員１４名でスター

トしました。毎月第１・３火曜日（午前中）米谷公民館

で活動しています。

参加者全員が楽しくゲームできるよう工夫され、

いつも生き生きと楽しそうに活動している会員の姿

が印象的です。初心者や女性でも、興味のある方

は、是非、活動日に遊びに来てください。

“ふれあいサロン”は毎月第２・４火曜日に米川

公民館で開催しています。会員は８０～９０代の女

性１３名で、約３０年も続く歴史ある団体です。

これまで築き上げられた関係性により会員同

士仲が良く、話し合いながら楽しめる内容を企画

しています。会員の介護予防や互いの見守りにも

繋がっており、今後も生き生きと活動を続けてい

ってほしいですね。

５取材・編集︓東和圏域担当 生活支援コーディネーター 石垣 美紗
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５月１９日、中田農村環境改善センターにて自

分が「困っていること」のカードを選び、お互いに

「出来ること」を合わせていく（マッチングする）

「近隣助け合い体験」をしました。「あんだも同じだ

ね」「私できっから助けっから（笑）」など、話あり笑

いあり、楽しい時間を過ごしました。中には、市役

所関係の提出書類などについてアドバイスが欲

しいという声が多くありました。

白地ミニデイでは、クラフトテープの籠やバック
など実用的な物の作り方をボランティアさんが事
前に習得し、参加者の皆さんへ教えています。ひと
つの物を作成するのに２か月～３か月かけゆっくり
じっくり完成させています。
地域の方が散歩していると「入っていがいん!」

と声をかけ、お互いの近況報告をし合い「んで、ま
たね」「またございん」とお茶のみをしながら情報
交換の場ともなっています。

❕

玄米ダンベルを作成して約６年、通算 2,300
組以上（4,600本）を作成して来ました。自分たち
の健康維持が一番ですが、地域の皆さんにも元
気でいてほしいという願いを込め、目をめちゃくち
ゃにしながら(笑)作成。お笑いダンベルの皆さん
の気持ちがこもった玄米ダンベルは、宮城県内各
地へと渡り、皆さんの健康維持、集いのきっかけ
にもなっています。

生活支援体制整備事業

中田・石越圏域

～支え合い～

かわりねすか

６ 取材・編集︓中田圏域担当 生活支援コーディネーター 菅原 かおり

４月１１日、新道行政区でみんな一緒の会のミ

ニデイが開催されました。今回は、ボランティアの

瀬戸栄典さん（中田町）の腹話術を体験。巧みな

芸を堪能しました。いつもは会員同士で製作やお

料理をする会ですが、新しい方を招き「人の得意」

を学ぶのもとても良い刺激になりました。これから

も観て感じて楽しむことをみんなと一緒にやって

いきたいと思います。

6月 27日、渋川お茶っこの会の 6名は、迫町佐

沼まで、バスの乗り継ぎを体験。集会所から住民バ

スに乗り、石越総合支所にて宮交バスに乗り換え石

森経由で佐沼に到着。ヨークベニマル佐沼店での

買い物と中江のそば屋さんで昼食を楽しみました。

突然の雷と大雨に見舞われながらも無事帰着。車

の運転が出来なくなっても地域の交通資源を使い

こなして、ぜひお出掛けください。

6月 1日よりローソン移動販売（ローソン佐沼

小金丁店）が再開しました。現在毎週水曜日に、

個人宅、集会所、集い場等計 8 ヶ所を廻っていま

す。「元気だった？」と挨拶を交わす皆さんの輝く

笑顔がとても素敵！近況を語り合いながら、バナ

ナ、昼食のサンドイッチ、孫のアイス等思い思いに

買い物を済ませる。これからも皆さんに寄り添って

お付き合い下さい。

７取材・編集︓石越圏域担当 生活支援コーディネーター 伊邊 美恵
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６月１９日、米山総合保健福祉センター前のイベ

ント広場で、八軒小路行政区のグラウンドゴルフ大

会が開催されました。当日は小学生から９０代の方

まで３０名以上の参加があり、世代を超えた笑い声

が終始絶えない大会でした。

イベント広場は地域の方々に気軽に利用してい

ただける場所です。お問い合わせは社協米山支所

までご連絡ください。（☎0220-５５-２６４４）

６月１８日～２６日まで、米山道の駅 Y・Y を会場に

『つるし飾り展』が開催されました。主催の「よねやま

つるし愛好会」の会員の方々が作り上げた、つるし飾

りは小さなパーツが組み重なっていて、どれも見入っ

てしまう作品ばかりでした。今回のテーマが「花」とい

うこともあり、会場は作品の花で満開になっていまし

た。

７月４日、道の駅米山のチューリップ畑で、球根

の掘り起こし作業が行われました。道の駅出荷者

会員「にこにこクラブ」の皆さんの協力と「飛鳥未

来きずな高等学校」の生徒さんも参加し、朝から汗

を流しました。

多くの人を楽しませてくれたチューリップの球根

は、この後種類ごとに消毒と乾燥、１０月の選別作

業を経て植付作業が行われます。来年こそまつり

の再開を！と願います。

生活支援体制整備事業

米山・南方圏域

～人・心・地域をひとつに～

よっぺす

取材・編集︓米山支所 高橋 智栄子８

６月２日、南方中央運動広場で南老連の春季

グラウンドゴルフ大会が開催され、１１６名が参加

しました。６４歳から９４歳までの幅広い年代が集

まり、当日は「おたがいさま１３号」に掲載した高橋

貞一さんより、景品として竹籠が寄贈されました。

参加者の皆さんは青空の下、生き生きとグラウ

ンドゴルフを楽しんでいました。

BARBARCLUB

６月６日、沢田ミニデイに訪問しました。この日

は、BARBARCLUB仲間の千葉けい子さんを中

心に、自前の衣装に着替えて「おいとこ」を披露し

て頂きました。

沢田 BARBARCLUBは、おばあさんの意味

ではなく、床屋さんのバーバーが由来で「誰でも

気軽に集まれる居場所になれる様に」と思いを込

めてグループ名を付けたそうです。

沢田 BARBARCLUBはいつも、元気と笑顔

であふれています！

６月２７日、苔下シニアサロンが約３年ぶりに開

催されました。今回はイオンタウン佐沼にある在

宅マッサージ「フレアス」より講師を招き、座って出

来る筋力アップの体操を教えて頂きました。

真剣に体操を学び、体操後は、質問コーナーで

皆さんのお身体の悩みに丁寧に答えて頂きまし

た。地域密着型として、地域活動にご協力頂ける

のは嬉しいですね！

９取材・編集︓南方圏域担当 生活支援コーディネーター 伊藤 みゆき
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～人・心・地域をひとつに～
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週 2回、月・金曜日の午前中にプレーを楽しん

でいるのは、「津山町グラウンドゴルフ協会」（会

長佐々木 孝さん、会員 32名）の皆さんです。人

に迷惑をかけず、会話とプレー、大会等を通じて

交流を楽しむことを理念として、活動しているそう

です。 

生きがいや趣味も兼ねている会員も多く、広場

があれば簡単に出来るスポーツなので、皆さんも

ぜひ１度挑戦してみませんか？ 

 

 

6月は、横山不動尊の御堂前にある樹齢 100

年ほどのヒバの幹に巻き付いて花を咲かせる、“テ

イカカズラ”が見頃となり、参拝に来られる方々の心

を癒しています。左の写真は、横山 6・7区のミニデ

イサービスでの記念写真で、綺麗な“テイカカズ

ラ”を一目見ようと来られたそうです。気軽に散歩も

楽しめ、季節により様々な花が咲くため地域住民の

憩いの場となっています。 

 

 

 

週 2回、小川町に移動販売車「まる満」が来て

います。店主の千葉さんはお客さんの要望を聞

き、手早く商品を用意しつつ、ユーモアあふれる会

話で、その場が笑い声に包まれます。品揃えが豊

富で旬の魚や刺身、卵や豆腐などの生活必需品

も揃っており、「買物しやすくて楽だよ。みんなと会

えるから楽しみにしてるんだよ。」と地域住民から

感謝されています！ 

 

１１ 取材・編集︓津山支所 菅原 喜代佳 

  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

縫物・編み物がお得意な愛子さん。以前、青空

マーケットにも出店して頂きました。今年は新たな

取り組みとして、折り紙で「てまり」を制作中。興味

のある事に挑戦する姿は、本当に素敵です。 

４月 20日に竹花サロンへお伺いしたところ、

愛子さんが制作したつるし雛が飾られ、皆さん嬉

しそうに鑑賞されていました。愛子さんの手で作ら

れた作品が、地域の方々の笑顔に繋がっていま

す。 

 

 

 

 

 

４月２１日、二ツ屋地区のサロンでは、お花見会

が行われていました。集会所近くで綺麗に咲いた

桜の前で記念撮影。皆さん「顔を合わせて、お話

する事が楽しい」と、この日は外でのお喋りにも花

が咲きました。 

昨年もコロナの影響で、どの地区も思うように

サロンを開催する事が出来ませんでした。今年は

皆で集合し、笑い合いながら活動を楽しみましょ

う！！ 

  

 

６月１４日、豊里花の公園にて、第３回グラウンド

ゴルフ大会が開催されました。当日は、２２名が参

加。あいにくの曇り空でしたが皆さん力強いプレ

ーで、ボールの音が響き渡っていました。 

大会で力を発揮出来るよう、月に１回、平筒沼

のグラウンドゴルフ場で練習会を開催しているそ

うです。コート作りから片付けまで、参加者同士、

協力しながら行っています。 

 

 

生活支援体制整備事業 

豊里・津山圏域 

～人と人とをつなぐ～ 

ゆいっこ 

 

１０ 取材・編集︓豊里圏域担当 生活支援コーディネーター 北條 花苗 
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